

Los herederos del Directorio**Se va a aprobar un proyecto, concediendo beneficios a los funcionarios que tengan de diez a veinte hijos****El Consejo fué importante, según el Presidente, pero la referencia fué lacónica**

(Por teléfono)

Madrid, 3.

ANTES DEL CONSEJO

A las siete menos cuarto de la tarde llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno, acompañado del ministro de la Guerra.

Los periodistas redactaron al presidente que, después de manifestar que los ministros iban a reunirse en Consejo, preguntó:

—Hay mucha expectación? —Sí, hay mucha expectación—replicaron los «repórteres».

—El Consejo de hoy—dijo el presidente—tendrá importancia.

Yo traigo—agregó—una ponencia sobre las instrucciones que han de darse a la comisión que va a París. También daré cuenta de un decreto sobre los aceites y de otras cosillas más.

LA REFERENCIA OFICIAL

El Consejo, que comenzó a las siete de la tarde, terminó a las diez de la noche, y a la salida el señor Aunós facilitó la siguiente referencia de lo tratado:

Presidencia.—Se aprobaron un R. D. regulando la fabricación y venta de aceites nacionales, y otro prorrogando el plazo dado a la Junta de legitimación de los terrenos de Melilla y Ceuta, para cumplir la misión que le fué encomendada.

El presidente dio cuenta al Consejo de haber aparecido tres ex prisioneros más, cuyos nombres se darán a conocer a la Prensa.

También dio cuenta de la felicitación enviada por el Ayuntamiento de Madrid por los éxitos obtenidos en Marruecos y la rendición de Abd-el-Krim. Este acuerdo se adoptó por unanimidad.

El presidente expuso en líneas generales la política a seguir en nuestra zona de Protectorado y la línea de conducta que se ha trazado a la comisión que, presidida por el general Gómez Jordana, ha de ir a París, para celebrar conversaciones diplomáticas con los representantes de Francia.

Finalmente, se nombró una ponencia para que se encargue de redactar un decreto ley, favoreciendo a los funcionarios que tengan familia numerosa".

EL PRESIDENTE Y LOS PERIODISTAS

Cuando el general Primo de Rivera abandonó la Presidencia, fué interrogado nuevamente por los periodistas.

—Supongo—les dijo el jefe del Gobierno—que el señor Aunós ya les habrá facilitado a ustedes la referencia oficial.

—Sí, ya nos la ha facilitado. Por cierto que es muy breve—replicaron los informadores.

—¿Breve? Pues en ella está todo lo tratado.

—Se han ocupado ustedes de presupuestos?

—No, nos hemos ocupado de presupuestos.

Pues "La Nación" de esta noche dice en un artículo, que se iban a ocupar ustedes de los presupuestos en el Consejo de hoy.

Pues "La Nación" no ha adivinado en esta ocasión lo que iba a pasar.

Habíáramos querido ocuparnos de ese asunto, pero no lo hemos hecho por falta de tiempo. La mayor parte del Consejo la hemos dedicado a tratar asuntos de África.

Esta noche en el Miramar

SESION DOBLE

Dos selectas cintas

Academia particular de dibujoPreparación bachillerato y carreras
J. CAMPS.—GARIBAY, 9, 4.**Ayer se posesionó el Municipio de "Cristina-enea"**

Desde hoy podrá visitarle el público

Ayer por la tarde, a las cinco, tomó posesión de la hermosa finca "Cristina-enea" el alcalde de la ciudad, dándosele al señor Lojendo, abogado del Estado y uno de los albaceas testamentarios del duque de Mandas. Asistió también al acto el sacerdote don José Jauncharas, en nombre del párroco de San Ignacio, oltre de los tres testamentarios, pues el tercero lo era el difunto don Alberto Machimbarrena.

Frente al palacio se ha colocado el busto del ilustre donante, señor duque de Mandas, obra del laureado escultor denostriño señor Barriola, que ha ejecutado en mármol blanco un trabajo digno de los mayores elogios. En el pedestal se ha colocado una inscripción que dice: "Gratitud del pueblo de San Sebastián al señor Duque de Mandas, 1926".

La Banda municipal ejecutó una composición, con el acierto habitual en las huestes del maestro Ariz, no pudiendo terminarse el concierto a causa de la lluvia.

Entre los concurrentes a la inauguración oficial de "Cristina-enea", como parque de la ciudad, recordamos al alcalde, a los gobernadores civil y militar, al delegado gubernativo, señor Tapia; al secretario del Gobierno civil, señor Pastrana; a la mayoría de los concejales, al ingeniero municipal, señor Machimbarrena; a varios empleados y altos funcionarios del Municipio, al jefe de la Guardia municipal, señor Vivar; al delegado de Hacienda, señor Chaves; al presidente de la Audiencia, señor Señorans, y a don Rosendo Gordón.

Todos los presentes recorrieron los salones de la planta baja del palacio ducal, en cuyas paredes se ven hermosos cuadros, en su mayoría retratos, de firmas valiosas; ricos objetos de arte, distribuidos en vitrinas, y sobre las mesas, valiosas miniaturas y muchos e interesantes recuerdos del tiempo de la Restauración.

En el comedor del palacio se sirvió un espléndido "lunch" a los invitados, que después recorrieron los jardines de la hermosa posesión, cincelados por su regia magnificencia, de la cual desde hoy podrá disfrutar el pueblo de San Sebastián.

Una suscripción**El naufragio del "Ernio"**

Relación de las cantidades recaudadas en LA VOZ DE GUIPUZCOA:

LA VOZ DE GUIPUZCOA, pesetas 250; Sociedad General del Puerto de Pasajes, 2.000; Enrique Salin, 20; Sociedad Soldadora Eléctrica de España, 100; M. Etario, 5; I. Usandizaga, 15; N. D., 5; Manuel Urrutia, 5; Francisco Yeregui, 10; Carmela, 5; Lateb, 5; Batchelor Limiteda de Birmingham, 50; Jésus U., 2; Tomás Alvarez, 5.

Total, pesetas 2.472.

(Queda cerrada la suscripción.)

Recaudado en "El Pueblo Vasco":

Don Manuel Arraiza, 10 pesetas; una hija de María, 2; don Valentín Orbea, 20; una denostriña, 5; mi teatro de varios domingos, 20; Javier Erro, 5; alumnas y profesoras del Colegio de Nuestra Señora del Pilar, 38.50; una castellana, 4; Roberto Costa Parra, 5; María Rezoña (viuda de Mendi), 25; niñas de Regidor, 5; N. S., 5; Luis San Sebastián, 4; un navarro, 10; M. P., 5; Juventud Carmelo Praga, 10; Sres. Limousin, Aramburu y Raguán, 50; doña Petra Eraso (viuda de Leunda), 5; Gonzalo Artaza, 10; una familia, 5.

Recaudado en las Oficinas de los Sres. Hijo de Julián de Salazar (S. en C.)

Excmo. Ayuntamiento de San Sebastián, 250 pesetas; doctor Mozo, 20.

Recaudado en la Comandancia de Marina: Don Miguel García Cebrián, 15 pesetas.

Recaudado en las Escuelas de don Gabriel Santamaría, de Rentería:

Escuela de don Francisco Azurmendi, 7; don Manuel Marques, 0.30; José Herrero, 0.10; Julián Elizondo, 0.10; Arrieta y Compañía (Aceros), 25.

Teatro Príncipe

Hoy, festividad del Corpus Christi
A las cuatro de la tarde, sesión infantil
A las seis menos cuarto y siete y media
"POR ORDEN DE LA POMPADOUR"
por la bellísima Lya Mara

Noche: a las diez y cuarto, programa doble

Teatro Cinema Petit-Casino

Hoy, festividad del Corpus Christi
A las cuatro de la tarde, sesión infantil
A las seis menos cuarto y siete y media
"LA ISLA DE COSMOS"

por Sessue Hayakawa

Noche: a las diez y cuarto, programa doble

Dr. Benito Petschen Kutz
ESPECIALISTA EN PARTOS Y MATRIZ
MEDICINA GENERAL

Elezano 10. Telé 22-07. Consulta 11 a 1 y 3 a 5

Capítulo de sucesos**Un gitano se fuga de la cárcel**

Muere asfixiado, y el jefe de la prisión intenta suicidarse

Madrid, 3.

POR ESCARNIO AL CULTO CATÓLICO
Un telegrama de Barcelona dice que se ha elevado a plenaria la causa contra el artillero José Ersut Torres por el delito de escarnio al culto católico.

FUGA DE UN PRESIDI

Dicen de Estepona que ayer tarde se fugó de la prisión un gitano. Para conseguirlo se abalanzó sobre el jefe de la prisión aprovechando un momento en que éste se hallaba desacordado. Le golpeó fuertemente hasta hacerle caer sin sentido.

La Guardia civil comenzó a hacer pesquisas para hallar al fugitivo, y cuando desconfiaba de dar con él, halló el cadáver en un sitio conocido por «Molinos». Daba la sensación de que había fallecido por asfixia a causa del intenso calor de estos días.

El jefe de la Prisión ha intentado suicidarse disparándose dos tiros en la cabeza. Por verdadera casualidad solo se produjo una herida de carácter leve.

El gitano se llamaba Juan Ruiz.

DOS INCENDIOS

Comunican de Almería que en el pueblo de Jax se ha declarado un formidable incendio en un horno. Ha salido de la capital todo el personal del servicio de incendios. Hay gran alarma por estar el horno rodeado de casas viejas.

Dicen también de Málaga que en el monte de Carduera se produjo un incendio en un terreno de dos mil hectáreas. El fuego fue intensificado y los dos autores han sido detenidos.

UN SACERDOTE CURANDERO

El gobernador civil de Madrid ha impuesto una fuerte multa a un sacerdote apodado Sellé, que se dedicaba a ejercer ilegalmente la Medicina y la Farmacia.

En el balcón de la casa en que vive tiene colocado un rótulo anunciándose y especificando las enfermedades que curaba.

El gobernador le ha comunicado para que en el plazo de seis días haga desaparecer ese rótulo.

UNA RIÑA

Dicen de Tolosa que en la calle de las Navas de Tolosa rifaron ayer por la mañana dos gitanos.

Uno de ellos, llamado Miguel Jiménez, de 28 años, recibió una terrible puñalada en el costado derecho. Su estado es grave.

El agresor, que se dirigió a la fuga, no pudo ser detenido.

VISTA DE UNA CAUSA

En la Audiencia de Barcelona se vió ayer la causa seguida contra el periodista señor Pilar de Tejero, acusado del supuesto delito de injurias al ex concejal del Ayuntamiento de la ciudad condal señor Martínez Herrero.

El fiscal solicitó para el procesado la pena de ocho años y once meses de destierro y 2.500 pesetas de indemnización.

La defensa pidió la absolución.

Gran Kursaal de San Sebastián

Se saca a concurso la explotación de los servicios de GUARDARROPA y RETRETES del Gran Kursaal durante la próxima temporada de verano, y cuáles bases se hallan de manifiesto en las oficinas municipales de nuevo de la mañana a dos de la tarde, advirtiéndose a las proposiciones deberán presentarse antes de las doce del próximo jueves 10 del actual.

San Sebastián, 3 de Junio de 1926.

Se vende el caserío

Arvegoicoa, con su pertenecido, cerca del pueblo de Arrona, lindando con el tranvía del Urola y cerca de la carretera que va a Azpeitia. Tratar Echaide, 44, 1^{er} - San Sebastián.

Dr. Tamés Arsuaga

MÉDICO DEL HOSPITAL CIVIL
piel y secretas. Plaza del Arenal, 3. Consulta de 10 a 1 y de 3 a 6. Teléfono 2-32 y 15-93.

EL VELLO

DESAPARECE RADICALMENTE
SIN DEPILATORIO
solo en tres minutos
con una aplicación de

DORADINA

combinación científica de Sales de Radio disuelta en Glicerina que desvitaliza la piel y la hace brillante y firme.

La DORADINA es superior a todos los depilatorios conocidos (pastas, polvos, agua).—Inflamable más como y económica que la depilación eléctrica.

—No mancha ni despidé mal olor y se aplica con facilidad y discrecionalidad.

Con su empleo el vello desaparece para siempre y no crece de nuevo.

La DORADINA se vende en todas las Perfumerías y Droguerías al Precio de Ptas. 12-50 el frasco.—Se manda discretamente certificado contra reembolso por Pesetas 14'—pidiéndole a FRANCO EUROPE, Vía Layetana, 21—Barcelona.